



Réabonnement à notre PETIT ROUVEN

A la fin de décembre se termine votre abonnement : si vous désirez vous réabonner :

Soit : virer 11 euros versés au compte Abbé Jean FRANKEN C.C.P. : Be 39 7775 9593 3219 , avec la mention réabonnement 2023 P.R.

Soit glisser les 11 euros dans une enveloppe, avec votre nom, et la déposer au 1, rue de l'Abbaye 6044 ROUX

N° 47

dimanche 04 décembre 2022

Deuxième dimanche de l'Avent, année A :

PROPHÈTE JEAN-BAPTISTE

« En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste qui proclame dans le désert :
« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche » Isaïe (11, 1-10); Lecture du prophète Isaïe (2, 1-5); Autres lectures : Ps 7; Romains (15, 4-9); Matthieu (3, 1-12).



Voici comment M-N THABUT nous décrit Jean-Baptiste :

Quand Jean-Baptiste commence sa prédication, l'occupation romaine dure depuis quatre-vingt-dix ans à peu près : le roi Hérode a été laissé en place par les Romains mais il est unanimement détesté; les partis religieux sont divisés et on ne sait plus très bien qui croire ; il y a les collaborateurs et les résistants... régulièrement un exalté fait parler de lui, promet le salut, mais cela se termine toujours mal.

C'est dans ce contexte que Jean-Baptiste se met à prêcher ; il vit dans le « désert » de Judée (entre le Jourdain et Jérusalem) ; à vrai dire cette région n'est pas totalement désertique, mais ce **qui intéresse Matthieu, ce n'est pas le degré de sécheresse, c'est le sens spirituel du désert** : il a en tête toute la résonance de l'expérience d'Israël au désert pendant l'Exode et la méditation des prophètes sur l'Alliance conclue là-bas dans la ferveur de ce que le prophète Osée appelle des fiançailles.

Jean-Baptiste paraît et tout, **son vêtement** de poil de chameau comme sa nourriture (sauterelles et miel sauvage qui sont typiques des

ascètes du désert), **l'apparente aux grands prophètes de**

l'Ancien Testament. Certains même ont pensé qu'il était peut-être le prophète Élie dont on attendait le retour pour la fin des temps (cf Mt 3, 23). Par sa prédication aussi, Jean-



Baptiste rejoint les prophètes : comme eux, il a un double langage, doux, encourageant pour les humbles, dur, menaçant pour les orgueilleux. Le but, c'est de rassurer les petits, mais de réveiller ceux qui se croient arrivés, comme on dit... ou plus exactement d'attirer leur attention sur leurs comportements. Par exemple, plus qu'une insulte, l'expression « Engance de vipères » est une mise en garde : cela revient à dire « vous êtes de la même race que le serpent tentateur, le « diviseur » du Paradis terrestre.

Ses auditeurs, habitués au langage des prophètes, savent bien qu'au fond, ce n'est pas à des personnes ou à des catégories de personnes qu'il s'en prend, mais à des **manières d'être**. Jean-Baptiste annonce donc le jugement comme un tri qui se fera non pas entre des personnes, mais à l'intérieur de chacun de nous.

J. Franken

Et voici aussi comment KOMPAZIEU parle de l'Avent :

Les juifs ont été nombreux à répondre à l'appel de Jean et à se faire baptiser par lui. Mais les pharisiens et les sadducéens se sont montrés méfiants car ce mode de pardon des péchés n'était pas prévu dans la loi de Moïse. C'est sans doute leur méfiance qui a provoqué les violentes invectives de Jean-Baptiste : « Engance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient. Le fait d'être de la descendance d'Abraham n'est pas une garantie de salut. La vraie conversion doit produire un fruit visible. Elle doit nous amener à des gestes d'accueil, de partage et de solidarité.

Cet appel est aussi pour chacun de nous. Mais se convertir, ce n'est pas d'abord faire des efforts pour essayer de devenir meilleurs. Le plus important, c'est de donner notre foi au Christ. Avec lui, on devient autre. "Comme le laboureur retourne la terre pour l'ensemencer, la grâce du Christ retourne le cœur pour y déposer la semence divine "

Voilà une bonne nouvelle pour nous et pour le monde entier. Le Christ est là, au cœur de nos vies. Cette bonne nouvelle doit être annoncée à temps et à contretemps. Le monde se prépare à fêter Noël mais beaucoup ignorent Celui qui en est l'origine. Noël, c'est Jésus qui est venu, qui vient chaque jour et qui reviendra. Vivre Noël, c'est accueillir Jésus qui vient ; c'est lui donner la première place dans notre vie.

Se convertir, c'est d'abord se reconnaître pécheurs ; Vivre dans le péché, c'est organiser notre vie sans Dieu et en dehors de lui. C'est aussi quand nous nous faisons du mal les uns aux autres. Dieu est atteint dans

l'amour qu'il porte à chacun de ses enfants. C'est alors qu'il nous faut réentendre les appels de Jean-Baptiste : « Convertissez-vous ! »

Et voici encore un commentaire de Marcel METZGER tiré de FEU NOUVEAU n° 66 en 2022 : Une mission à poursuivre:

Pourquoi annoncer encore le Messie, puisqu'il est déjà venu ? La raison en est toute simple, c'est que la conversion n'a pas encore agi partout en profondeur, il reste des résistances, des loups continuent à dévorer les agneaux. Chez les humains, c'est pire, les guerres, les destructions économiques, les pertes d'emploi, etc. continuent à polluer la création. Il est donc nécessaire, chaque année, d'entendre à nouveau ces appels. L'apôtre l'explique bien, en rappelant pourquoi nous proclamons de dimanche en dimanche la Parole de Dieu : « Tout ce qui a été écrit à l'avance dans les livres saints l'a été pour nous instruire, afin que nous ayons l'espérance ».

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À La Bassée : Dimanche 04 décembre 2022, à 9h30, ADAL.

Au Centre : Dimanche 04 décembre 2022, à 11h00, MESSE demandée par la famille **Michel FEYAERTS**.

(Pour restriction de chauffage, la célébration se déroulera dans la chapelle d'hiver).

VIE PAROISSIALE

CONCERT DE NOËL : (Rappel : Le dimanche 11 décembre à 16h00)



.La campagne proposée par VIVRE ENSEMBLE, cette année :

UN ROYAUME DE JUSTICE ET DE CONVERSION

« **Roi, Royaume** », ces termes font d'abord penser au pouvoir, à l'argent, à la richesse ; il suffit de regarder autour de soi : nous sommes inondés de publicités qui vantent le luxe et l'abondance plutôt que l'humilité et la sobriété; Or, les Lectures de ce jour nous annoncent un royaume où régneront paix, justice, vivre ensemble, ce qui implique une conversion, comme le proclame Jean-Baptiste dans le désert.



Des actions de sensibilisation (Animations VIP, théâtre-action, etc.) nous montrent que si l'aide d'urgence est nécessaire, l'action à long terme est indispensable pour éradiquer la pauvreté et ainsi participer à l'élaboration d'un monde plus juste. C'est bien cela le Royaume de Dieu : avoir en soi, comme

le souligne Isaïe, l'Esprit de sagesse et de discernement, de conseil et de force.

Ce Royaume-là est déjà à l'œuvre dans nos associations Action Vivre Ensemble : des acteurs de terrain qui se donnent sans compter **pour que toutes et tous aient une vie décente, digne et responsable**. En ce temps de l'Avent, préparons-nous à « nous accueillir les uns les autres, spécialement les plus petits, avec justice et dans la dignité, comme le Christ nous a accueillis pour la gloire de Dieu. » (Rm 15)

AVEC NOËL, QUELQUE CHOSE COMMENCE ...

Jusqu'à présent, on nous a dit :

L'essentiel est d'être le premier partout
Il faut être parmi les forts, ceux qui dirigent.
Il faut utiliser la puissance pour s'imposer
Et marquer son temps et son entourage

Avec Noël, quelque chose d'autre commence,

Car Dieu naît au milieu des odeurs d'une étable,
Il n'a d'autre puissance que la tendresse.
Il n'a d'autre désir que se faire petit et servir.

Jusqu'à présent, on nous a dit :

L'essentiel est de posséder, d'augmenter son confort,
De multiplier les objets comme pour combler un vide.
Il faut acheter, amasser et placer son argent, car on ne sait jamais...
Les temps sont incertains.

Avec Noël, quelque chose d'autre commence,

Car Dieu naît dans la nudité et il nous dit que la seule richesse,
C'est le cœur de l'homme, son monde intérieur et ses rêves.

Jusqu'à présent, on nous a dit :

Certains sont plus capables que d'autres et sont nés pour être chefs.
Certains sont doués, d'autres pas.
Certains sont nés pour être dominés.
La fin justifie les moyens et il ne faut pas hésiter à meurtrir l'homme
S'il faut sauvegarder l'ordre.

Avec Noël, quelque chose d'autre commence,

Car Dieu naît au milieu des opprimés, de ceux qui n'ont pas droit à la parole
Et Il nous dit que tout homme est précieux
puisqu'il est de la chair de Dieu.

Charles SINGER

*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN, tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l'abonnement pour un an : 11euros.*